

Erfahrungsbericht Erasmus+ Semester in Zadar (Laura Veneti)

Mein Auslandssemester an der Universität in Zadar war für mich eine unglaublich bereichernde und unvergessliche Zeit. Schon ab dem ersten Tag habe ich mich direkt in der Stadt und an der Uni sehr wohl gefühlt. Durch Einführungsveranstaltungen und gemeinsame Aktivitäten fiel es mir leicht, schnell Anschluss zu finden und neue Freundschaften zu knüpfen, die bis heute bestehen. Durch das Erasmus-Programm kam ich schnell mit Menschen aus vielen verschiedenen Ländern in Kontakt, wodurch ich täglich in einem mehrsprachigen Umfeld lernen und leben konnte.

Ich studiere Grundschullehramt (Dritt Fach: DSSZ) und habe das Auslandssemester in meinem 4. Bachelorsemester absolviert. In Zadar habe ich sowohl Kurse aus der Germanistik für Deutsch und DSSZ belegen können, die auch auf Deutsch gelehrt wurden, Kurse auf Kroatisch belegt, die mir in meiner eigenen sprachlichen Biografie weitergeholfen haben und Kurse aus dem Bereich der Pädagogik auf Englisch belegt. Die Kurse waren gemischt mit Erasmus Studierenden, sowie kroatischen Studierenden, die teilweise auch Deutsch als Fremdsprache gelernt haben. Dadurch entstand ein lebendiger sprachlicher und kultureller Austausch, von dem wir alle profitiert haben.

Besonders gut gefallen hat mir der enge Kontakt zu den Lehrenden. Die Gruppen waren meist klein (ca. 10 Studierende), wodurch ein sehr persönlicher und unterstützender Austausch möglich war.

Neben dem Studium war auch das Leben in Zadar ein echtes Highlight. Die Stadt liegt direkt an der Adriaküste und hat mit ihren historischen Gassen, kleinen Cafés und der traumhaften Umgebung ein ganz besonderes Flair. In der Freizeit konnten wir oft Ausflüge in die Umgebung machen, an den Strand gehen oder die Kaffee-Kultur die in Kroatien herrscht ausleben und genießen. Das angenehme mediterrane Klima und die entspannte Atmosphäre haben den Aufenthalt zusätzlich zu etwas ganz Besonderem gemacht.

Insgesamt war mein Auslandssemester in Zadar die beste Zeit meines Lebens. Ich konnte nicht nur mein Studium bereichern, sondern auch meine Sprachkenntnisse verbessern viele wertvolle Erfahrungen sammeln und neue Freundschaften knüpfen.

Ich würde diese fünf Monate jederzeit wieder genau so erleben wollen und kann jedem empfehlen sein Auslandssemester in Zadar zu absolvieren.